



Carlos Alberto García González
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Palacio Legislativo de San Lázaro;
a 21 de octubre del 2014
CAGG/256/2014

Diputado Manlio Fabio Beltrones Rivera
Presidente de la Junta de Coordinación Política
Presente

Por medio de la presente, me permito enviar a usted informe de mi participación en la Reunión de la Red Mundial Parlamentaria de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que se realizó el 2 de octubre del 2014, en la ciudad de París, Francia.

El encuentro se desarrolló en el Centro de Conferencias de la OCDE en dicha ciudad y se centró en el análisis del panorama económico internacional, con especial énfasis en educación, empleo y crecimiento.

Esta reunión tiene como fin, contribuir a diseñar mejores políticas para los distintos gobiernos, busca acercar a nosotros; los legisladores, a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que agrupa a 34 países miembros.

El encuentro se inició en la víspera con una recepción de bienvenida ofrecida por el Presidente de la Asamblea Nacional francesa, Claude Bartolone a la delegación de parlamentarios de diversos países.

El Secretario General de la OCDE, Ángel Gurría habló sobre "El panorama económico mundial", dio la bienvenida a los participantes y recalcó que "el objetivo siempre ha sido construir un espacio para compartir las mejores prácticas y las experiencias de la OCDE, pero también fomentar el diálogo y el intercambio de políticas públicas entre parlamentarios de distintos países". Respecto a este tema se señala que una expansión moderada está en marcha en la mayoría de las principales economías avanzadas y emergentes pero el crecimiento sigue siendo débil en la zona del euro, que



LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Carlos Alberto García González
DIPUTADO FEDERAL

corre el riesgo de estancamiento prolongado si no se toman más medidas para impulsar la demanda, de acuerdo con la última Evaluación Económica Intermedia de la OCDE.

En el caso de México, se espera que con las reformas estructurales se impulse la competitividad de la economía y se favorezca una asignación más eficiente de los recursos hacia sus usos más productivos al eliminar barreras a la entrada e incrementar la competencia en los mercados. Se espera asimismo, que la mayor competencia, a su vez, beneficiará a los hogares directamente a través de menores precios y una mayor calidad y diversidad de productos.

Con respecto al tema, "Panorama del Empleo", la OCDE se ha señalado que el desempleo se mantiene muy por encima de sus niveles anteriores a la crisis en muchos países miembros de este organismo, pese a que ha habido una recuperación en el crecimiento del trabajo. Se proyectan disminuciones moderadas en el desempleo durante el resto de 2014 y en 2015.

Stefano Scarpetta, Indicó que "a nivel mundial, se estima que 202 millones de personas están desempleadas, muchos más, mal pagadas y en empleos precarios".

De acuerdo al Banco Mundial las políticas adecuadas para la creación de mejores empleos son distintas de país a país, pero por lo general incluyen medidas destinadas a mejorar los incentivos para la apertura de nuevas empresas o la ampliación de las existentes; aumentar la productividad de los pequeños empresarios; promover la innovación y las compañías con un gran potencial de crecimiento; desarrollar las habilidades de la fuerza laboral; expandir la cobertura de los sistemas de protección de los trabajadores, y facilitar la transición desde la escuela o inactividad al mundo laboral o desde empleos de baja a alta productividad, y resolver el problema del desempleo.

Asimismo en cuanto al tema "Sesión sobre el G-20", los Ministros de Trabajo y Empleo del G-20, que se reunieron el 11 y 12 de septiembre de 2014, en Melbourne, Australia, han señalado que en el ámbito de la promoción del empleo juvenil, es importante que los jóvenes sean capaces de hacer un buen comienzo en la vida, con acceso a una educación de calidad y al desarrollo de competencias, además de contar con una transición sin problemas al mercado laboral y al empleo seguro.



Carlos Alberto García González
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Se puntualiza que para México el empleo debe mantenerse como un tema prioritario en la agenda del G20. Hay consenso sobre la necesidad de incorporar el tema de equidad de género a las discusiones sobre este tema, cabe señalar que el pasado 9 de octubre se presentó en la Comisión de Igualdad de Género, el decreto que reforma la fracción XI del artículo 40 de la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, con el objetivo de precisar la obligación equitativa de las mujeres y los hombres en el cuidado de las hijas e hijos y elimina la posibilidad de cualquier distinción entre los padres y madres biológicas y adoptantes; el colofón de la igualdad de género es una meta social a la que la educación y las demás instituciones sociales debemos prestar singular atención. En muchas sociedades, las mujeres llevan la carga principal de la producción de alimentos y la crianza de los niños. Los legisladores reconocemos que es necesaria la promoción de una mayor participación de las mujeres en el mercado laboral, asimismo, se debe mejorar la calidad de su empleo, lo que contribuiría a un crecimiento más fuerte e inclusivo.

Un punto importante del encuentro fue el panel del Grupo Parlamentario de la OCDE sobre Impuestos donde Pascal Saint-Amans, Director del Centro de la OCDE para la Política y Administración Tributaria expuso que éste mismo organismo internacional define la Erosión de la Base y el Traslado de Beneficios (BEPS, por sus siglas en inglés) como las estrategias de planificación fiscal que aprovechan los vacíos y los desajustes en las normas fiscales para obtener beneficios que “desaparecen” para efectos fiscales o que transfieren las ganancias a lugares donde hay poca o ninguna actividad real, pero en los cuales los impuestos resultan bajos o no se paga ningún impuesto empresarial.

Saint-Amans agrega que en la mayoría de los casos, dichas estrategias no son ilegales, pero tienen efectos negativos al distorsionar la competencia ofreciendo una ventaja competitiva a las empresas que operan a través de las fronteras frente a las empresas que funcionan a nivel nacional. Menciona que de igual forma puede conducir a una asignación ineficiente de los recursos al distorsionar las decisiones de inversión hacia actividades que tienen tasas de deducción más bajas, pero que se vuelven más altas después de que los impuestos se han restado.



Carlos Alberto García González
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Finalmente se llevó a cabo una ceremonia que dio por terminada la Reunión de la Red Mundial Parlamentaria de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y se agradeció a todos los legisladores que fueron parte de las mesas de trabajo de dicha sesión.

Sin otro particular, reciba un cordial saludo.

Atentamente

A handwritten signature in black ink, consisting of several overlapping loops and strokes, enclosed within a large, hand-drawn oval.